
 

 

 

 

 

 

 

私たちの消費材をもっと伝えていこう！！ 

 

2024 年の幕開けは大きな地震から始まりました。５ヶ月が過ぎた今でも倒壊した家屋も手付かずのところもあ

り、水道の復旧も随分遅れているように見えます。 

地震のたびに、その地域の原発は大丈夫だろうかと心配が付きまとうのは私だけでしょうか？ 志賀原発は停止

中であったことで、13 年前のような原発事故は起きずに済みましたが、変圧器の配管が破損し電源喪失の危機があ

ったことは、後になってそっと伝えられました。被曝を逃れるための避難計画も実効性のないものということが明ら

かになりました。 

ウクライナとパレスチナでの戦闘にも停戦が見えません。憲法 9 条を掲げる日本でも、防衛費拡大、3 月には武器

輸出解禁が閣議決定され軍需産業が広がろうとしています。このままでよいはずはありません。 

 

欲しいものは、お金があればいつでもどこでも手に入れることができる時代に私たちは生まれ育ち大人になりま

した。大量生産、大量消費する社会への異議申し立てから、私たちが取り扱う食材や生活用品は「商品」ではなく「消

費材」と呼んでいます。市場に溢れている「商品」は「売上利益を得るためのもの」であるのに対して、消費材は「生活

するために必要なもの」であるという考え方からです。生産や市場流通の実態などを学び、そこにある矛盾や社会的

な問題点を解決するために、共同購入という仕組みで生産者とともに作り上げてきました。50 年の歴史を経て消費

材の数は増えました。しかし現在、一次産業の衰退、生産者の高齢化、気候危機などによって私たちの生産者も減り

続けています。私たちの食べる力もまだまだ足りないという現実です。全国に 40 万人生活クラブの仲間はいます。

滋賀には3,400 名、まだまだ生活クラブを知らない人はたくさんいます。消費材を食べようと伝えていきましょう。 

新しく出来たセンターは私たちの活動拠点です。毎週火曜の留め置き班は、消費材でお昼ご飯を作ってみんなの

食堂になってきました。野菜や果物、豚ブロック肉 L ポークの分け合いをしながら消費材の良さを伝えています。 

みんなで食卓を囲みながら、おしゃべりするのは楽しいですよ。 

組合員なら誰でも参加 OK！試食も兼ねて、お友だちを誘ってきて下さい。関わり合う仲間を時間を増やしていき

ましょう。私たちらしい居場所をみんなで作りましょう♬ 

 

夫、高3息子、小6娘、縄文柴犬雄と一緒に暮らしています。 

雨水タンク、太陽熱温水器、薪ストーブ、生活クラブでんき（再エネ）ちいさい自然農の畑

を楽しんでます。 

理事活動8年目、各地の生産者や組合員との出会えるのが楽しみのひとつです。 

今年はどんな出会いがあるかな～～ 

2024年度一緒に活動するメンバー紹介します。               理事長 秋久保 由紀 

 

2024年 8月 1日  

生活クラブ生活協同組合 理事会 

〒524-0102 守山市水保町 1172番地 1 

077-584-2022  組合員数 3,442名 

インスタ 

フォローしてね 



 

守山の理事の 杉本咲子（しょうこ）です。 

趣味はハンドメイドでよく子どもの服や小物を作っています！ 

ハンドメイドのために今1番欲しいのは工業用ミシンと 

ベビーロックミシンですが、なかなかのお値段なので 

手が出せていません(´；ω；`) 

 

夫と３人（年長、2歳児、5ヶ月）の子どもと実母と暮らしています。 

子ども達に小言をいいながらおもちゃを片付け、洗濯物、料理などをしてたらあっという間に 

1日がすぎるので時間の流れの早さに驚きまくっています！ 

 

オススメの消費材はフルーツです！ 

子ども達はフルーツが大好きなので消費材のフルーツでよやくるがあると申し込んだり 

班で分け合い（分け合いがお得です！）したりしています。 

漬物もおすすめで、漬物も食卓に並ぶとあっという間になくなります！ 

 

みなさんと楽しく生活クラブを盛り上げていきたいと思っていて、 

楽しめるイベントや企画をしながら食や生活について学び、考えていきたいと思っています！ 

力不足な点も多々あると思いますが、よろしくお願いします。 

 

 

 

                   新村美咲(にいむらみさき) 

大津市和邇在住 

【家族構成】5人家族(女女男の 3児の母です) 

【オススメ消費材】 

・スライス食パン(柔らかさがたまらん)  

・フライドポテト(程よい太さで味も良い) 

・皮むきいりごま(ぷちぷち感が良い・味も良い) 

・マヨネーズ&ケチャップ(リターナル瓶なのが嬉しい) 

・十割こうじみそ(甘みがクセになる､身体に染み渡る) 

・手羽元炊き込みご飯の素(子どもも大好き！ご飯作りの救世主) 

・お弁当用チキンレバーハンバーグ(鉄分も取れるし、子どものお弁当にも大活躍) 

【意気込み】 

生活クラブファンを増やしたい！ 北大津学区会を盛り上げたい！ 

北大津の皆さん、学区会ぜひ遊びに来て下さい♡一緒に北大津の組合員増やしましょう〜♪ 

農ある暮らし委員会にも所属してます。イベントで色んな方と出会えることを楽しみにしています。 

よろしくお願いします！！  

  

 



首長メッセージが届きました！滋賀県、大津市、草津市、守山市、野洲市、    

近江八幡市、竜王町、東近江市、日野町 

「せっけん使おう！７月はシャボン玉月間」に寄せて  

滋賀県知事 三日月 大造 

 滋賀県では、1977 年の淡水赤潮発生を機に、りんを含む合成洗剤をやめて粉石けんを使う

「石けん運動」が県民主体で始まりました。この運動が「琵琶湖条例」の制定に繋がり、石け

ん運動に表れた県民の思いが条例として実を結んだことは、本県の環境行政の歴史に残る出来事です。 現在、本

県は湖沼の重要性を世界に発信するため、「世界湖沼デー」制定に向け取り組んでいます。先日開催された「世界

水フォーラム」においても、琵琶湖の総合保全等を発表するとともに、「世界湖沼デー」制定を呼びかけました。

実現に向け取組を更に進めてまいります。 結びに、貴団体の長年にわたる環境保全活動に敬意を表しますとと

もに、益々の御発展を祈念いたします。  

 

代表して県のメッセージを載せます。まだ行っていない自治体があります。来年はもっとメッセージ増やしたいな～

石けんの良さをみんなで伝えていきましょう♫ 行政訪問一緒に行きましょう！ 

 

 

 

 

8,500万円を超える支援金を、被災した提携

生産者や被災地で活動する団体へ届けました。 

能登半島地震発災から半年が過ぎました。避難所での生活がまだ続いています。

水道の復旧もまだまだのようです。発災後すぐに呼びかけたカンパは、連合会全体で 8,543 万 3,449 円が集ま

り、そのうち滋賀は 458,000 円でした。石川県漁連も大きな被害がありましたが、消費材の「冷凍するめいか」は

6月から再開されました。 

東日本大震災から活動を共にしている、「共生地域創造財団」連携して現地での支援活動を行っています。 

米、柚マーマレード、ゆずポン酢、ケチャップ、マヨネーズ、中農ソース、ウスターソース、バナナ、ジュース類、ドリップ

コーヒー、インスタントみそ汁、ロールペーパー、テッシュペーパー、アイスコーヒー、白玉粉、つぶ餡、水などを届けま

した。発災直後の緊急的な物資の支援から避難生活が長期化する中で、甘いものなどの希望に変化しているそうで

す。消費材で一時的にでもほっこり出来る時間を過ごしてもらえると嬉しいですね。 

阪神淡路大震災の時にできた団体で今も活動を続けている、兵庫県の「被災地 NGO 協働センター」へ都市生活

生活クラブの提案で関西6生協のカンパから200万円を届けました。復興支援報告会の様子を共有します。 

 

協働センターは、七尾市中島町に拠点を構え、片付け、情報発信、物資の配布を行っています。国や自治体からの

支援物資は避難所には届きますが、在宅者には支援がほとんど届いていません。電気、水道が使えない不便な生活の

中で、家があるから良いではないかと言われ切り捨てられる形になっています。阪神淡路大震災、東日本大震災から

数十年経過していますがあまり改善されたとは思えません。その要因の一つに、役場の職員も全国的に減少している

こと、他の自治体から応援派遣はされていますが、圧倒的に足りていません。 

― 支援金の主な使途 ― スタッフ移動交通費、燃料費、現地作業用備品（軍手、ヘルメット、電動工具）支援物資の購入他 

被災地NGO協働センター 代表 頼政良太 さん 



配   達   休   み 

関西材放射能検査結果 

 

ワクワクする再エネ社会を歩く 

6月検診分で終了した電気、ガスの補助が、突然8月から10月まで再開することとな

りました。これにより料金請求システムの変更など電力会社は余計な事務処理が増えるこ

とになります。場当たり的な対応は、日本のエネルギー政策の本質を示すかのようです。世界の共通目標は、

2050年ネットゼロ、CO２排出量をゼロに！！2015年パリ協定、COP21で化石燃料の終わりの時代、2023

年 COP28 では再エネ３倍！エネルギーシステムにおける化石燃料からの脱却が国際合意です。日本の気候変

動対策の国際評価はとても低く、石炭火力政策は先進43カ国中、最下位です。 

ドイツでは再エネ拡充の加速化とエネルギー危機を回避させていくための法改正「イースターパッケージ」が

2022 年 4月に施行され、「2030 年までに電力消費の 8割、2035 年にはほぼすべてを再エネでまかなう」

という目標の具体化策。 「再生能 エネルギーの利用が最優先の公益であり、公共の安全に資する。」という原則

を設けています。日本は残念ながら、容量市場、CCS事業法案、長期脱炭素電源オークションなど、再エネを推

し進める方針には程遠い政策ばかりのようです。私たちが毎月の電気代、電力使用量を気にかけていくところか

らスタートです！！ 

生産者 対象消費材 産地 実施日 検査機関 Cs134 Cs137 
セシウム 

合計 

信州産直組合 ぶなしめじ 長野 6月 連合会 ND ND ND/6.0 

信州産直組合 えのき茸 長野 6月 連合会 ND ND ND/6.0 

信州産直組合 洗いなめこ 長野 6月 連合会 ND ND ND/6.0 

信州産直組合 エリンギ 長野 6月 連合会 ND ND ND/6.0 

米沢郷牧場 
よやく・る  

さくらんぼ 
山形 6月 理研分析センター ND/0.43 ND/0.48 ND/0.91 

㊐ 月 火 水 木 金 土 

    1 2 3 

  留置ランチ  守山市学区会 湖東学区会  

4 5 6 7 8 9 10 

 学区会 

ミーティング 

留置きランチ 

東近江市学区会 

親子企画 

食とエネルギー 

竜王町学区会 

リフレッシュツア

ー実行委員会 

  

11 12 13 14 15 16 17 

中・南大津

学区会 

        

18 19 20 21 22 23 24 

 野洲市学区会 留置きランチ 

北大津学区会 

マルシェ実行 

委員会 

   

25 26 27 28 29 30 31 

 理事会 

 

留置きランチ 

 

NO-NUKES 

委員会 

DIY木製 

コンポスト 

  


